

- Ayuda a mejorar el conocimiento sobre los animales.
- Falta de caducidad del remedio homeopático.

Y sus principales limitaciones son:

- La falta de personas con conocimiento/ formación en homeopatía.
- La necesidad de hacer un diagnóstico correcto.
- El acceso a productos comerciales homeopáticos.

9.3 Acupuntura.

Sistema terapéutico basado en la estimulación de determinados puntos del organismo mediante el uso de agujas, calor, inyecciones (vit. B), láser frío, imanes, con el fin de regular los flujos energéticos y restablecer las funciones afectadas de ciertos órganos o sistemas del animal que se encuentran desde el punto de vista energético desequilibrados, tanto por exceso como por defecto.

Al aplicar las agujas se favorece que la energía fluya con normalidad entre las distintas partes del organismo, los órganos sobrecargados, y por lo tanto enfermos, eliminan esa energía excedentaria, que va a parar a aquellos otros órganos que la necesitan. Cada órgano del cuerpo se refleja en la piel en un punto determinado y conocido por los chinos desde hace milenios (puntos de acupuntura), y ese punto es el “grifo energético”, por donde se puede aportar energía, dispersar energía o hacer que fluya con mayor facilidad a través del uso de las agujas.

La acupuntura en animales se practicaba en la antigua China hace aproximadamente 3000 años, de tal manera que ellos ya evitaban la aparición de las enfermedades, por ejemplo, en sus caballos que eran muy importantes como herramientas de trabajo y de carga.

La acupuntura se utiliza actualmente en todos los países del mundo, por sí sola o en combinación con la medicina occidental y no lo cura todo, trata una gran variedad de enfermedades en muchas especies tanto en animales exóticos como en animales domésticos.

Los veterinarios acupuntores actuales usan para la estimulación métodos como la aguja sólida, agujas hipodérmicas, electroestimulación, calor con moxa, masajes y el láser de baja intensidad.

¿En qué condiciones la acupuntura está indicada en animales?

La acupuntura está principalmente indicada para problemas funcionales como parálisis, inflamaciones de origen no infeccioso (como alergias) y en caso de dolor.

Además tratamientos regulares de acupuntura pueden tratar lesiones menores en animales de uso deportivo, ayudándoles a ser más resistentes a las lesiones y así como a cuidar sus estructuras musculares y tendinosas.

En grandes animales, el uso de la acupuntura más frecuente es en problemas funcionales como puede ser:

- Problemas músculo esqueléticos como son problemas de dorso y cojeras.
- Problemas de sistema nervioso, como parálisis del nervio facial, síndrome de Wobbler, problemas de descoordinación.
- Problemas de piel como dermatitis alérgica.

- Problemas respiratorios como disnea y sangrado.
- Problemas gastrointestinales como puede ser los cólicos no quirúrgicos. Prolapso rectal, etc.
- Problemas reproductivos: quistes ováricos, disminución de fertilidad en sementales, prolapso vaginal, etc

¿Cómo trabaja la acupuntura?

De acuerdo con la filosofía médica de la China antigua, la enfermedad es el resultado de un desequilibrio de la energía del cuerpo, y la acupuntura se encarga de restablecer este equilibrio de energía y así este método, ayuda al cuerpo a curarse de la enfermedad.

En términos occidentales, la acupuntura se ocupa de la curación del organismo por unos ciertos cambios. Por ejemplo, puede estimular los nervios, aumentar la circulación sanguínea, evitar espasmos musculares, y provocar la secreción de hormonas, como endorfinas (controla el dolor) y el cortisol (esteroide natural). Aunque algunos de los efectos fisiológicos de la acupuntura han sido estudiados, hay muchos más que son desconocidos todavía.

Es un método totalmente acorde con las exigencias de bienestar animal, ya que la mayoría de animales llegan a un buen estado de relajación o incluso algunos casi a dormirse, no obstante, el tratamiento con acupuntura debe causar alguna sensación, como puede ser hormigueo, calambres, o entumecimiento que a veces puede ocurrir en humanos, y estos pueden ser desagradables para algunos animales.

La acupuntura es una de las formas más seguras de tratamiento médico para animales cuando esta es administrada por un profesional preparado como es un veterinario con los conocimientos adecuados de fisiopatología animal y de terapéutica.

Raramente se pueden apreciar efectos secundarios o colaterales, aunque pueden existir. Y estos pueden aparecer a las 48h, después del tratamiento. Otros animales pueden estar somnolientos o en una letargia durante 24h, después del tratamiento. Estos efectos son un indicativo de que se están produciendo algunos cambios fisiológicos y a menudo se preceden de una mejora en el estado del animal.

¿Cuánto tiempo dura un tratamiento de acupuntura y con qué frecuencia se aplica?

La duración y la frecuencia de los tratamientos de acupuntura dependen del estado del animal y del método de estimulación que utilice el veterinario acupuntor. La estimulación de un punto de acupuntura puede ser como mínimo de 10 segundos y como máximo 30 minutos. En un simple problema agudo, como un esguince, puede que sea necesario una única sesión, y un problema más severo o crónico requerirán varios tratamientos.

Cuando se requieren múltiples tratamientos, generalmente se empieza intensamente con 1 a 3 sesiones a la semana durante 4 a 6 semanas. Se puede ver una respuesta positiva después de la primera sesión o incluso después de la tercera. La evolución máxima suele ser entre el 4º y 8º tratamiento; los tratamientos se irán distanciando según la mejoría de los síntomas.

La acupuntura no es un método único, pero aporta otro enfoque a la enfermedad, puede aportar mucho a la hora de emitir un diagnóstico y es otra herramienta más para llegar a la curación o al consuelo de aliviar patologías donde aún no existen soluciones resolutivas al cien por cien con la medicina convencional.